
～2018年 7月 1日アントロポゾフィー医学体験講座④アンケート～    

  蟹座と耳の秘密 講師：堀雅明     

   

        

① このセミナーに参加する前に、どんな悩み、疑問、課題がありましたか。    

・12星座についてより詳しく知りたい。教育とのかかわり。    

・12感覚について勉強中なので。        

・施設の利用者に耳が聞こえにくい方がいて感情の起伏が激しい。     

・世界は音でできているということに興味があった。     

・子どもの発達について/自分自身の生き方について/耳の聞こえについて   

・アントロポゾフィー医学に興味があった。    

・看護師としてオイリュトミーに興味を持っていたため。     

・アントロポゾフィーを実際に体験できる場が少ない。本からの知識がまとまらない。  

          

② 何が決め手となって参加を決められましたか。     

・面白そう。星座と体の関係が興味深い。       

・医学的なことをやはり知りたいと思ったので。      

・星座とのかかわり      

・アントロポゾフィー医療機関で働けたらいいなという希望があり、まずはとりあえず行ってみようと

思いました。        

・アントロポゾフィーの理解を深めるため。      

・全部参加してみようと。      

・前回の講座にも参加させていただき、とてもよかったため。   

・これまでも行きたかったが参加できなかったため、今日こそはと。   

        

③ 実際に参加なさって、いかがでしたか。      

・期待通りに面白かったです。  

・オイリュトミ－、聴覚などなかなか知ることができないことに触れられてよかった。   

・体を動かして学ぶことは年齢にかかわらずおもしろく、知識がいつか知恵になるのでは 

ないかと期待しています。      

・オイリュトミーと音楽療法の体験ができて楽しかったです。    

・大変勉強になりました。オイリュトミーの「F」の話もとても興味深かったです。  

・人間本来のからだ、感情に戻ってきて穏やかになった感じがありました。   

・音楽療法は体験したが初めてだったのでおもしろかったです。私は鍼灸師を目指していて患者さんが

受け身でただ横になっているだけの鍼灸に対して、患者さんも参加する形の治療の方が私的にしっくり

くる感じがしました。    

・講義、オイリュトミー、ライアーとそれぞれに刺激を受け楽しかったです。気持ちも自然に落ち着いて



きたような気がする。       

・西洋医学だけでは納得いかないところがちょっと消化できた感じです。   

・講義は半分しか出られませんでしたが、とても興味深かったです。オイリュトミーやライアーはとても

楽しい時間でした。 

・初めてオイリュトミ－を体験した。手のひらがあったかくなりました。心がおだやかになりました。 

・かに座の気分のオイリュトミ－をやり、この季節のもつものや、自分の感情の変化の意味が少し理解で

きました。        

・医学的には難しく感じたがすとんと落ちることがあり、よかった。    

・耳が呼吸しているということが大変興味深かったです。アブミ骨（大地に立つ人間）のイメージとオイ

リュトミーの三分節歩行。オイリュトミーの phi,efの動きと蟹座の動き。 

・耳の話は興味深かったです。もっと聞きたいです。     

          

⑥そのほか、ご自由にどうぞ。        

・十二星座シリーズ楽しみにしています。ありがとうございました。    

・いつもギリギリの申し込みですが、参加できるエネルギーと新しい課題を与えられて、 

より学ぶ意欲をあたえられます。ありがとうございます。    

・堀先生の講義は情報量がとても多かったのでもう少し絞っていただいてもよかったのかなと思いまし

た。        

・次回も楽しみにしています。       

・涼風書店の方とお話しできてよかったです。     

・シュタイナーの書籍にたくさんふれることができてよかった。    

・気もちのよい心地のよい時間でした。      

 

 


